
 

 
 

 

Conseil d’administration de la bibliothèque publique de Casselman  

Procès verbal 

Assemblée mensuelle du lundi 25 janvier 2021 

 

Présences ✅ 

Daniel Lafleur  

Guillaume Racine ✅ 

Huguette Boulerice ✅ 

Jérémie Lavergne ✅ 

Josée Castonguay ✅ 

Linda Desjardins-Bergeron ✅ 

Marcel Cléroux ✅ 

René Laflèche  

Sylvie Larivière ✅ 

Francine Desnoyers ✅ 

Marlène Gravel  

Nicole Cardinal ✅ 
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 Guillaume souhaite la bienvenue à 

Nicole Cardinal. 

 

1. Ouverture de l’assemblée publique  

 

 

Numéro de la résolution 2021-01 

 

Proposé par : Jérémie Lavergne  

Appuyé par :  Marcel Cléroux 

 

Qu’il soit résolu que la présente assemblée 

soit ouverte à 18 h 33. 

2. Adoption de l’ordre du jour Numéro de la résolution 2021-02 
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2.1 Adoption de l’ordre du jour 

 

● Nous suivrons l’ODJ tel quel.  

 

 

 

Proposé par :  Sylvie Larivière 

Appuyé par :  Huguette Boulerice 

 

Qu’il soit résolu que l’ordre du jour soit 

accepté, incluant les modifications 

apportées séance tenante, le cas échéant. 

 

3.  Déclaration(s) d’intérêt S/O 

4. Adoption du procès verbal du 5 octobre 

2020 

 

4.1 a) Aucune modification  

 

●  

 

 

4.2 Adoption du budget 

●  

Numéro de la résolution 2021-03 

 

Proposé: Marcel Larivière  

Appuyé: Jérémie Lavergne  

 

Qu’il soit résolu que le procès-verbal du 5 

octobre 2020 soit accepté, incluant les 

modifications apportées séance tenante, le 

cas échéant.  
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5. MISE À JOUR (commencer avec #6 si 

possible)  

5.1) Prochaine date de réunions, modifié le 

24 mai (fête de la Reine)  

 

● La rencontre du 24 mai 2021 est 

remise au 31 mai 2021 à 18 h 30. 

 

 

5.2) Appointer M. Guillaume Racine comme 

Président du CA  

 

● Ce point a déjà été fait lors de la 

dernière réunion d’octobre 2020. 
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5.3) Rapport carte de crédit et les états des 

résultats.  

 

● La carte de crédit sert uniquement à 

acheter des livres.  

● On démontre des bénéfices nets de 

113 000$. On devrait finir avec un 

bénéfice de 83 000$. 

● La lettre de quittance nous informe 

que tout est réglé.  Nous n’aurons pas 

besoin de débourser d’autres sous. 

C’est de bonnes nouvelles.  On arrête 

donc les paiements puisque la lettre 

confirme que tout est payé. 

●   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Conseil d’administration de la bibliothèque publique de Casselman  

 

5.4) Statistiques  

 

● On passe au prochain point puisqu’il 

n’y a rien à ajouter.  

 

 

 

5.5) Politiques à approuver:  

i) OP-07: Code de conduite (public)  

 

● Aucune correction 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Numéro de la résolution 2021-04 

 

Proposé: Huguette Boulerice 

Appuyé: Jérémie Lavergne  

 

Qu’il soit résolu que la politique OP-07 Code 

de conduite soit acceptée, incluant les 

modifications apportées séance tenante, le 

cas échéant. 
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ii) OP-08: Développement de la collection 

 

● Aucune correction 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

iii) OP-09: Prêts entre bibliothèques  

 

● Aucune correction  

 

 

 

 

Numéro de la résolution 2021-05 

 

Proposé: Sylvie Larivière  

Appuyé: Marcel Cléroux  

 

Qu’il soit résolu que la politique OP-08 

Développement de la collection soit 

acceptée, incluant les modifications 

apportées séance tenante, le cas échéant. 

 

 

 

 

 

 

Numéro de la résolution 2021-06 

 

Proposé: Josée Castonguay 

Appuyé: Jérémie Lavergne  

 

Qu’il soit résolu que la politique OP-09 Prêts 

en bibliothèque soit acceptée, incluant les 

modifications apportées séance tenante, le 

cas échéant. 
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iv) OP-10: Politique de la programmation 

 

● Aucune correction 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Numéro de la résolution 2021-07 

 

Proposé: Huguette Boulerice  

Appuyé: Josée Castonguay 

 

Qu’il soit résolu que la politique OP-010 

Politique de la programmation soit acceptée, 

incluant les modifications apportées séance 

tenante, le cas échéant. 
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v) OP-11: Service Internet et technologie 

 

● Aucune correction  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.6) Budget 2021 présentation René 

Laflèche 

 

● Absence motivée de René qui avait 

une autre rencontre malheureusement 

ce soir.  

Numéro de la résolution 2021-08 

 

Proposé: Sylvie Larivière  

Appuyé: Marcel Cléroux 

 

Qu’il soit résolu que la politique OP-011 

Internet et technologie soit acceptée, 

incluant les modifications apportées séance 

tenante, le cas échéant. 

 

 

 

 

 

 

Numéro de la résolution 2021-09 

 

Proposé: Sylvie Larivière  

Appuyé: Huguette Boulerice 

 

Qu’il soit résolu que le budget soit accepté 

tel que présenté.  
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● Linda va remplacer René pour 

présenter le budget. 

● 208 900$  Le conseil a arrondi à 200 

000$. 

● 2000$ équipement de bureau 

● 10 000$ site web accessible  (Fonts - 

écriture d’écran harmonisée) 

● 1 050$ Facebook pour le mettre à jour 

● Nous avons fini avec 195 775$ et on 

espère faire des levées de fonds et on 

appliquera pour d’autres argents 

également.  

Guillaume remercie Linda pour la 

présentation. 

Guillaume remercie Linda et Marcel.  

Marcel ajoute que tous les 

départements ont été coupés.  Marcel 

et Linda ont bien défendu le fait de 

mettre des sous en réserve et de 
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mettre de côté de l’argent et être 

économe.  

Linda a proposé des projets pour bien 

utiliser l’argent à bon escient.  Nous 

pourrons pondre de belles réalisations 

avec cet argent.  Merci!  C’est 

vraiment apprécié! 

 

 

6. AUTRES  

6.1) Achat blouses et vestes  

 

● Nous avons acheté des blouses et 

vestes comme les employés de la 

Municipalité.  C’est facilement 

identifiable.  Les employées sont très 

fières. 
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6.2) Sauvegarde de la banque de données 

sur Icloud  

 

● Linda a commencé à travailler avec 

Luc.  Icloud va être en fonction d’ici le 

mois prochain.  

 

6.3) Descriptions de tâches pour chaque 

membre du personnel  

 

● Description de tâches pour chaque 

membre du personnel.  Nous avons 

clarifié le tout avec chacune d'elles. 

C’était un besoin.  Les tâches sont 

bien définies maintenant.  Francine a 

assisté Linda pour compléter le travail. 

  

6.4) Prochaine date de réunions  
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● Changement du 24 mai 2021 pour le 

31 mai 2021. 

 

 

6.5) La parole est à Francine, Marlène et 

Nicole  

 

● Marlène a des problèmes techniques et 

n’est pas présente en ce moment.  

● Nicole est présente en virtuel.  

● Linda souhaite la bienvenue à Nicole. 

● Francine prend la parole et explique 

les points suivants.  On s’assure que 

chacune a son propre équipement. 

● Grosse commande de nouveautés en 

anglais et en français.  

● On a développé une nouvelle 

collection:  les romans graphiques. 

Cela s’adresse à des enseignants qui 

veulent s’adresser à des élèves au 
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sujet de l’histoire.  Le tout est rempli 

d’illustrations.  Il y aura aussi une 

place spéciale pour les autochtones 

avec des auteurs et livres touchant le 

sujet.  

● Il reste 15 politiques à présenter et 

ensuite on pourra les revoir et faire les 

petites corrections. 

● Signalisation des rayons pour bien les 

identifier et pour les gens qui pourront 

se retrouver plus facilement dans la 

bibliothèque.  

● Francine remercie le comité pour son 

ordinateur qu’elle adore.  

● Sylvie et Huguette sont les anges des 

politiques (révision, correction, des 

yeux qui sont importants dans ce 

projet des politiques). 
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● Francine nous présente la plume et le 

livre apposés sur le mur.  Il manque la 

citation et le nom de la bibliothèque.  

 

 

6.7) Rapport présenté au Conseil 

● Le Conseil est au courant de ce qui se 

passe à la bibliothèque.  Le rapport qui 

a été présenté au conseil se trouve sur 

le site de la Bibliothèque.  

● Guillaume remercie Linda pour la belle 

différence qu’elle fait au niveau de 

l’équipe.  Bravo!  

7.  Ajournement et prochaine assemblée 

La prochaine assemblée aura lieu le 

 

➔ Le lundi 25 janvier 2021 à 18 h 30 

➔ Le lundi 22 mars 2021 à 18 h 30 

➔ Le lundi 26 avril 2021 à 18 h 30 

➔ Le 31 mai 2021 à 18 h 30 

➔ Le lundi 13 septembre à 18 h 30 

Numéro de la résolution 2021-010 

 

 

Proposé par : Jérémie Lavergne 

Appuyé par :  Josée Castonguay 

 

Qu’il soit résolu que la présente assemblée 

soit ajournée à  19 h 33.  
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➔ Le lundi 25 octobre à 18 h 30 

➔ Le lundi 22 novembre 18 h 30 

   


